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Cancún prend des vessies pour des lanternes / Cancún thinks the moon is made of green cheese
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Coups d’œil sur l’actualité climatique, environnementale et sociale d’après quelques journaux
« Cancún se contenterait volontiers  (…) de voir l’accès pour les moins riches aux technologies propres et, surtout, la lutte contre la déforestation ainsi que la création d’un ‘‘fonds vert’’ d’aide aux pays pauvres 1 ». 
« Cette année, nous avons assisté à des manifestations climatiques extrêmes (…). Personne ne peut dire avec certitude que les inondations au Pakistan, la vague de chaleur et la sécheresse en Russie ou encore les inondations et les glissements de terrain au nord de la Chine ont été causés par le changement climatique. Ils constituent pourtant un sévère avertissement.2 »
« Le niveau de la mer s’élève substantiellement plus vite que les modèles ne l’ont dit dans le passé, la banquise arctique et les calottes glaciaires déclinent bien plus vite que prévu 3 ». 
« Certaines des grandes villes du monde – Londres, Le Caire, Bangkok et Venise, entre autres – seraient en danger critique (…). À New York, les inondations pourraient devenir systématiques 4 ». 
« Le changement climatique ne peut plus être appréhendé comme une question autonome, mais doit être traité comme une question transversale dont l’impact rejaillit sur tout les secteurs du développement, avait, encore, précisé le Président de la Commission de l’Union Africaine. 5 ». 

« L’activité du soleil (…) connut une baisse de régime qui coïncida avec une période baptisée ‘‘petit âge glaciaire’’.  Un même scénario est-il en train de se produire ? La question est posée (…). Nous dirigeons-nous vers un nouveau ‘‘petit âge glaciaire’’ ? Très probablement pas, répondent les glaciologues (…) Sans la baisse de régime du Soleil, le réchauffement serait plus marqué (…). Nous pourrions donc connaître plus d’hivers rigoureux à l’avenir si le Soleil ne se ressaisit pas 6 ». 
« Les agronomes éclairés d’aujourd’hui s’inquiètent des nouvelles précarités (…) : ruine des paysanneries, exode rural, confiscation des terres par les multinationales qui exportent leurs semences brevetées (…). L’ancestrale combinaison de savoirs, d’expériences transmises, de traditions locales, de prudence écologique, d’équilibres sociaux : une certaine manière d’habiter le monde s’est trouvée anéantie (…). Nombre d’experts expliquent aujourd’hui pourquoi les dégâts du productivisme n’affectent pas seulement l’environnement (épuisement des sols, déforestation ou pollution des réserves d’eau) mais plus encore l’échafaudage fragile des équilibres humains. L’ancien ministre français de l’agriculture Edgar Pisani est l’un de ces rares responsables à confesser publiquement (…) sa ‘‘grave erreur’’ du productivisme dont il fut un ardent défenseur (…). Les famines d’aujourd’hui, comme celles qui s’annoncent, ne sont pas imputables à une insuffisance de la production agricole mondiale, mais à ces choix politiques aberrants.  7 ». 
« Il convient de préserver des espaces en forêt (…) et de ne pas dégrader le climat régional par la disparition de cette forêt (…). L’excès d’irrigation a fait baisser considérablement les nappes phréatiques et beaucoup de régions manquent désormais d’eau (…). Les excès d’utilisation d’engrais et de pesticides ont abouti à des pollutions des eaux (…). La communauté internationale des économistes ruraux a pris conscience que les rendements agricoles plafonnaient (…). La question sera dès lors de savoir comment accueillir un milliard de personnes issues de parents pauvres vivant de l’agriculture et en partie sous-alimentés (…). La désindustrialisation des vieux pays industriels crée des crises sociales (…)  Les ruraux pauvres n’auraient d’autre choix que de se serrer sur les fragments d’écosystèmes (…) et de les exploiter jusqu’à la corde au risque d’aggraver la désertification et la perte de biodiversité (…). Un scénario d’extension de la pauvreté (…), il faut le dénoncer afin qu’il ne se réalise pas. 8  ».
Savoirs ancestraux et données récentes :confirment le rôle agro-climato-environnemental d’arbres alignés et isolés
Michel Griffon, un petit effort et ce sera évident. Les engrais ne servent à rien. L’aggravation des inondations, sécheresses et érosions, la pollution de l’eau notamment par l’arsenic et la désertification sont dues à l’arbricide rural. Et vice-versa : dépollution de l’eau et récoltes durables sont dues à des plantations d’arbres alignés ou isolés [ndl Le ziz, enjeux écologiques ; fin de l’arbuste 4-05 ; ntte-newslet 9-00 ; réf. 8, 9 et 37 de nlle 2-01 / news 2-01 ; fin du co 13.01.10 ; co-oe 03.05.10(bis), 03.09.10 et 05.10.10(bis)]. ‘‘Ce que nous devons à l’Afrique’’ est une exposition au Musée dauphinois de Grenoble du 16 octobre 2010 au 9 janvier 2010…qui ne dit pas que nous devons  notamment à l’Afrique ses plantations d’arbres ruraux, nous rappelant ce rôle irremplaçable de nos ex-arbres ruraux, qui étaient dues au même savoir ancestral mondial. Merci, monsieur le ministre 9 [ndl Un vieil homme et la terre].
------------------------------------------
Glances at the climatic, environmental and social current affairs according to some newspapers
« Cancún would content oneself easily (…) with seeing the access for the least rich people to the clean technologies and, above all, the struggle against the deforestation as well as the setting up of a ‘‘green funds’’ to help the pauper countries 1 ». 
« This year, we witnessed excessive climatic events (…). Nobody can know for certain that the floods in Pakistan, the heatwave and dryness in Russia or still the floods and landslides in northern China were caused by the climate change. Whereas they form a severe warning.2 ».
« The sea level rises substantially more quickly than the models said in the past, the arctic ice floe and the icecaps decline much more quickly than it was forseen 3 ». 

« Some large towns in the world – London, Cairo, Bangkok and Venice, among others – would be in  critical danger (…). In New York, the floods could become systematic 4 ». 
« The climate change can no longer be comprehended as an independent question, but must be dealt as a transversal question whose impact splashes onto all the development sectors, still, added the President of the Africa Union Committee. 5 ». 

« The sun activity (…) showed a regime fall which coincided with the period called ‘‘Little Ice Age’’. Is the same scenario happening ? The question is asked (…). Do we head for a new ‘‘Little Ice Age’’ ? Very probably no, answer the glaciologists (…). Without the sun regime fall, the warming would be more marked (…). Therefore we could know more rigorous winters in future if the sun doesn’t pull itself  together 6 ». 
« The enlightened agronomists of today are worried about new precariousnesses (…) : peasantry ruin, rural depopulation, land confiscation by multinational companies which export their patented seeds (…). The ancestral combination of knowledge, passed experience, local tradition, ecological caution, social balance : some way to live in the world has become overwhelmed (…). Today many experts explain why the productivism damages affect not only the environment (soil exhausting, deforestation or water supply pollution) but moreover the fragile scaffolding of human balances. The former french ministry of agriculture Edgar Pisani is one of those rare managers to confess his ‘‘serious mistake” of productivism which he was a passionate defender (…). The today famines, as the next ones, are not attributable to an insufficiency of the world agricultural production but to those absurd political choices 7 ».
« It must be agreed to keep spaces in forest (…) and not to damage the regional climate by the disappearance of this forest (…). The excess irrigation lowered the water table significantly and henceforth many regions lack in water (…). The excess of fertilizers and  pesticids led to the water pollution (…). The international community of the rural economists became aware that the agricultural yields were  limited (…). Henceforth the question will be of knowing how to welcome a milliard people from poor parents living on the agriculture and partly undernourrished (…). The deindustrialization of old industrial countries leads to social crises (…). The poor rural people would have no other choice than to squeeze up in ecosystem fragments (…) and to exploit them excessively at the risk of  worsening the desertification and biodiversity destruction (…). A scenario of poverty spreading (…) which must be denounced so that it cannot happen. 8 ».
An ancestral knowledge and recent data confirm the agro-climato-environmental role of aligned and isolated trees
Michel Griffon, a small effort and it will be obvious. The fertilizers aren’t used for anything. The worsening of floods, droughts and erosions, the water pollution notably by arsenic and the desertification are due to the rural tree suppression. And vice versa : the water cleanup and the sustainable crops result from plantations of aligned or isolated trees [ndl Le ziz, enjeux écologiques ; end of arbuste 4-05 ; ntte-newslet 9-00 ; ref. 8, 9 and 37 of nlle 2-01 / news 2-01 ; end of co 13.01.10 ; co-oe 03.05.10(bis), 03.09.10 et 05.10.10(bis)]. ‘‘What we owe to Africa’’ is an exhibition in the Musée dauphinois of Grenoble from 16 October 2010 to 9 January 2011...which doesn’t say that we owe notably to Africa its plantations of rural trees, reminding us this irreplaceable role of our ex-rural trees : a worldwide.ancestral knowledge. Thanks you, Minister 9 [ndl Un vieil homme et la terre].
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